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Siamo a soli 2 km di distanza, in
linea d’aria quanto la dritta strada
provinciale che ci collega, ma i pro-
blemi che popolano l’ufficio del
Sindaco di Stezzano in questo
periodo mi sembrano lontani anni
luce dalla realtà di Comun Nuovo.
È finita su tutti i giornali, locali e
nazionali, la querelle sullo stipen-
dio del Segretario comunale arruo-
lato dal mio caro collega che pare,
anzi è certo, prenda uno stipendio
lordo più alto di quanto percepisco-
no il Presidente della Repubblica
ed il Presidente del Consiglio.
Beato lui!
Il potere contrattuale che il dirigen-
te pubblico in questione riesce a
mettere in campo, al momento di
contrattualizzare le proprie presta-
zioni con le amministrazioni locali,
evidentemente vale quanto ci riferi-
scono gli articoli di giornale ed il
suo datore di lavoro, che senza
nascondersi giustifica la somma
stanziata quale remunerazione
della qualità delle prestazioni del
dott. Barberi Frandanisa.
Noi non abbiamo questi problemi.

Per completa ed assoluta traspa-
renza vi dirò che il nostro attuale
Segretario comunale, dott.ssa
Leonilde Concilio, percepisce lo sti-
pendio tabellare per la somma
delle dimensioni dei due Comuni
dove opera (fascia da 3.000 a 10.000
abitanti) equivalente a circa 60.000
euro lordi all’anno, ai quali aggiun-
ge il compenso per l’incarico di
Direttore Generale pari a 12.000
euro lordi all’anno (incarico per il
quale il dott. Barberi Frandanisa ne
ha spuntati, trattando, circa
150.000). Ma noi condividiamo con
il Comune di Grezzago, in provincia
di Milano, le prestazioni del nostro
Segretario comunale, dal giorno
della sua ‘assunzione’ presso il
nostro Comune in virtù di una con-
venzione per la gestione associata
dell’ufficio del Segretario comuna-
le. Convenzione che ora è stata
sciolta! Quindi, la somma dello sti-
pendio e dell’indennità di Direttore
Generale, pari a circa 72.000 euro
lordi all’anno grava sulle casse del
Comune di Comun Nuovo per circa
36.000 euro all’anno.
Vi tranquillizzo, non è per il com-
penso o per l’invidia dello stipen-
dio del dott. Barberi Frandanisa che
la dott.ssa Concilio ci abbandona
…perché è proprio di ciò che vi sto
informando.
Per una scelta professionale e di
continuità, il nostro Segretario ha
accolto la proposta del Sindaco
neo eletto di Mapello e, come nelle
sue possibilità e facoltà, ha chiesto
di sciogliere la convenzione con
Grezzago. Non potevamo fare altri-
menti, anzi da qualche mese ci
garantisce un servizio ‘a scavalco’
in attesa che si trovi un sostituto
all’altezza.
Vorrei tranquillizzare la popolazio-
ne circa la mia propensione alla
negoziazione del contratto con il

futuro Segretario; non ci saranno
differenze rispetto al trattamento
attuale, piuttosto sembra un grosso
problema trovare candidature ade-
guate alla sostituzione.
Colgo quindi l’occasione di questo
articolo e del nuovo numero del
notiziario per una duplice comuni-
cazione ‘di servizio’. 
La prima riguarda i possibili disagi
funzionali che la struttura ammini-
strativa del nostro Comune potrà
subire in queste settimane (speria-
mo poche) di scarsa presenza della
figura dirigenziale di riferimento. A
tal proposito ne approfitto per rin-
graziare il mio primo collaboratore
nella persona del vice sindaco
Alberto Villa che, con indubbio spi-
rito civico e di servizio, garantisce la
sua presenza costante in Municipio
a presidio della struttura.
Il mio ringraziamento più sentito
vuole però essere destinato alla
dott.ssa Concilio; in lei ho trovato
una collaboratrice assolutamente
affidabile, preparata e di buon
senso, che spesso e volentieri ha
saputo mettere qualcosa in più
delle competenze di ruolo, soprat-
tutto nella gestione del personale.
Le persone sono al centro della
nostra attenzione, sia coloro che
frequentano gli Uffici Comunali (in
prevalenza cittadini alla ricerca di
un servizio) che quelli che ci lavora-
no; credo quindi di poter interpre-
tare il pensiero di tutti i dipendenti,
e probabilmente di buona parte
della popolazione che in questi
anni ha avuto modo di confrontarsi
con lei, nel ringraziare di cuore la
dott.ssa Concilio ed augurarle tanta
tanta fortuna nella vita e nel prosie-
guo dei suoi incarichi professionali.
Grazie di tutto, a nome della
Amministrazione Comunale di
Comun Nuovo.

Il Sindaco
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Come ormai si è potuto vedere
hanno preso l’avvio diversi lavori
pubblici sul territorio. In particolare
sono iniziati i lavori per la realizza-
zione della pista ciclabile nel primo
tratto che collegherà il centro con la
zona della piazzola ecologica e la
cascina Lanzera per innestarsi sulla
strada campestre che porta a
Urgnano. Come già illustrato in fase
di presentazione del progetto, la
pista attraverserà la “Cascina Nera”.
Il progetto e le relative opere sono a
carico dei privati. Speriamo nei pros-
simi giorni di prendere visione di
tale progetto in modo che i lavori
possano procedere in tempi brevi
per un ottimale funzionamento del-
l’opera.
Sono ancora in corso, anche se ormai
quasi terminati, i lavori di rifacimen-
to dell’illuminazione pubblica di
tutta la zona a nord-est del paese;
sono state rifatte le linee elettriche
che ci davano problemi e disagi, cam-
biate le parabole ed inseriti nuovi
pali in zone particolarmente buie.
In questi giorni in alcune vie sono
iniziati i lavori di rifacimento degli
asfalti particolarmente deteriorati e
di alcuni marciapiedi degradati.
All’altezza del monumento Avis-Aido
verrà inoltre realizzato l’abbattimen-
to delle barriere architettoniche ed
un attraversamento pedonale ade-
guato per rendere più accessibile a
tutti e ancor meno pericoloso questo
angolo del paese. Ci scusiamo per il
disagio che questi lavori arrecheran-
no, certi di poter contare sulla com-
prensione ed il buon senso di tutti.

AREA POLIFUNZIONALE
Il primo passo verso la realizzazione
della struttura per l’area “protezione
civile, sede del gruppo Alpini e area
feste e socializzazione” è stato fatto a
tempo di record. Vorremmo per que-

sto ringraziare tutte le imprese che ci
hanno lavorato e le loro maestranze
che hanno così permesso la realizza-
zione della Festa degli Alpini del
mese di agosto. Ora dobbiamo con-
tinuare nella realizzazione di questo
progetto che ci sembra veramente
interessante sia da un punto di vista
funzionale che estetico-architettoni-
co. Alcune intuizioni e proposte dei
componenti della Giunta comunale,
recepite dai progettisti, ne faranno
un altro intervento di qualità realiz-
zato da questa amministrazione.
Stiamo lavorando sul Bilancio per
individuare le risorse necessarie
all’acquisto dei materiali da mettere
a disposizione del gruppo di volonta-
ri che, coordinati dal Gruppo Alpini
(primo generoso fautore dell’iniziati-
va), realizzerà l’opera progettata dal-
l’arch. Caputo. Entro ottobre potre-
mo senz’altro iniziare i lavori.

MANUTENZIONI VARIE
Le opere di manutenzione del viale e
dei parcheggi procedono con la
sostituzione della pavimentazione
alveolare danneggiata e l’installazio-
ne di porta biciclette a disposizione
in particolare degli studenti che uti-
lizzano il pullman e che accedono
alla fermata in bicicletta.
Le rotondine rallenta traffico all’in-

gresso nord e sud di viale Amedeo
sono state riparate dai danni causati
da camionisti irresponsabili; stiamo
lavorando per l’installazione di siste-
mi che ne consentano il riconosci-
mento per il futuro, in modo che li si
possa coinvolgere per i danni causa-
ti ed essere risarciti.

SCUOLE
Il nuovo plesso scolastico sta
nascendo in tempi brevi, contiamo
entro la primavera di avere termina-
to i lavori ed anche acquistato gli
arredi necessari. Il prossimo anno
scolastico le scuole elementari e le
medie, nonché la scuola materna
statale, saranno tutte raggruppate in
questo polo funzionale. Il secondo
lotto delle nuove scuole elementari
sarà realizzato a seguito degli accor-
di legati al nuovo Piano di Governo
del Territorio adottato in luglio ed in
fase di approvazione definitiva.
Il campo da calcio, che verrà proget-
tato di concerto con l’AC Comun
Nuovo per tempi e modalità che non
disturbino l’attività agonistica e
sportiva, verrà realizzato ad ovest del
Palazzetto dello Sport e sull’attuale
campo da calcio a sette è previsto
l’ampliamento delle scuole elemen-
tari con zone per laboratori e ulterio-
ri spazi qualitativi.

Lavori in corso…
Di Dante Cortinovis, Assessore ai Lavori Pubblici 
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A proposito di istruzione ed educa-
zione dei nostri bambini, è impor-
tante riconfermare l’impegno del-
l’amministrazione a fianco del
Presidente della Scuola Materna San
Giuseppe per gli interventi struttura-
li presso la stessa che garantiscano
funzionalità e risparmio energetico.
La Giunta, a seguito di incontri con il
tecnico progettista congiuntamente
al Presidente dell’ente morale, ha
formulato alcune ipotesi di interven-
to garantendo il sostegno dell’am-
ministrazione dal un punto di vista
tecnico ed economico, con formule
che siano compatibili con il bilancio
dell’ente morale e dell’amministra-
zione comunale.
Ora aspettiamo il progetto definitivo
per decidere insieme modalità e
tempi di intervento per ciò che con-
cerne il Comune. Speriamo in que-
sto modo di aver garantito, con buon
senso, un servizio essenziale sicuri
di una cosa: le nostre famiglie
potranno scegliere liberamente la
scuola materna dove indirizzare i
loro bambini e, quel che più conta,
avranno la certezza di un posto
garantito a Comun Nuovo.

CASA DELLA MIA
Un’ultima opera, che di fatto non ci
ha impegnato direttamente da un
punto di vista economico ma ci ha
richiesto progettualità e tenacia a
fianco dell’Opera Pia Misericordia
Maggiore, è la realizzazione di appar-
tamenti protetti nell’ex stallo lazza-
retto ora CASA DELLA MIA.

Il 17 settembre sono stati assegnati
gli appartamenti secondo la gradua-
toria prevista dal bando di concorso
e sabato 18 ottobre si inaugurerà
ufficialmente anche quest’opera.
Come abbiamo avuto modo di spie-
gare in diverse occasioni, il ritardo
nella fase di collaudo e assegnazione
è legato a procedure di competenza
della Mia che hanno preso veramen-
te molto tempo ed energie.
Il nostro ruolo di supporto e sprone
ad accelerare le procedure non è mai
mancato ma sappiamo che un’opera
di questa portata richiede che tutte
le procedure vengano rigorosamente
rispettate.
Scusandoci con le famiglie assegna-
tarie, che hanno dovuto pazientare
oltre il normale, voglio però pubbli-
camente ringraziare l’Opera Pia
Misericordia Maggiore, il suo presi-
dente Prof. Giuseppe Pezzoni ed i
consiglieri a noi più vicini, quali
Claudio Pelis ed il dott. Friedl, per
aver creduto e condiviso con entu-
siasmo questa iniziativa proposta
dall’amministrazione comunale, per
non essersi mai fermata neanche
davanti a difficoltà oggettivamente
molto grandi, quando i costi lievita-
vano rispetto al preventivo iniziale,
per essere stata coerente con il pro-
prio ruolo e corretta nel mantenere
l’impegno preso. Grazie a nome di
tutta la comunità.

Questo è il panorama di quanto fatto
in questi ultimi mesi, l’abbiamo rias-
sunto anche per una pertinente

informazione a tutti Voi ed in parti-
colare a chi, appena arrivato a
Comun Nuovo, non è informato circa
la progettualità della nostra ammini-
strazione.
Niente autocelebrazioni, però a volte
riassumere il lavoro fatto per passio-
ne e amore del proprio paese ci dà la
carica per migliorare ancora, pur
sapendo che chi non vuole vedere o
riconoscere l’operato altrui conti-
nuerà a farlo o a darlo per “scontato”
anche se da parte sua non é mai arri-
vato il benché minimo contributo.
Per concludere, mi fa molto piacere
comunicare che, grazie al buono
stato di salute del nostro bilancio
comunale per la parte investimenti,
abbiamo in progetto alcune opere ed
interventi per i prossimi mesi che
qualificheranno ancora di più il
nostro paese. Speriamo di dare così
un ulteriore contributo al migliora-
mento della qualità della vita per
tutti noi. Ci stiamo lavorando con
attenzione in queste settimane e
potrò descriverle sul prossimo noti-
ziario quando saranno con ogni pro-
babilità già avviate; per notizie preci-
se e puntuali rinnovo l’invito alla
partecipazione ai prossimi consigli
comunali, durante i quali potrete
avere informazioni e notizie perti-
nenti, dettagliate e corrette anziché
quelle distorte e strumentali che
vengono diffuse da chi ha interesse a
farlo.
A tutti auguriamo un autunno sere-
no sperando di incontravi prossima-
mente. 



Una sola razza: 
l’umanità!

A cura di Maria Santoro, Presidente Consulta Pari Opportunità e Lavoro

8 settembre, Giornata Internazionale dell'Alfabetizzazione. I
dati UNESCO parlano chiaro: 774 milioni di adulti, due terzi
dei quali donne, vivono senza un’istruzione di base e 72
milioni di bambini non sono mai andati a scuola, mentre il
futuro del pianeta dipende dalla capacità di leggere, scrive-
re e comunicare. 
La società del terzo millennio, per assolvere al suo ruolo di
ambiente educativo, deve poter essere oggi anche luogo di
alfabetizzazione. La presenza nel nostro paese di cittadini
stranieri ha reso di immediata rilevanza la questione dell’in-
tegrazione linguistica e per questo motivo la Consulta delle
Pari Opportunità ha iniziato due anni fa un corso di alfabe-
tizzazione per adulti. 
Anche quest’anno a Comun Nuovo, in ottobre inizierà il
corso serale di alfabetizzazione. È un appuntamento al
quale i nostri concittadini stranieri non vogliono rinunciare
perché hanno capito che l’apprendimento della nostra lin-
gua permette loro di superare i momenti di disagio che
potrebbero crearsi nella procedura di decodificazione del
messaggio linguistico. Nel nostro corso vi sono attività indi-
vidualizzate o in gruppi ristretti che favoriscono invece l’ap-
prendimento strumentale della lingua.

Dopo la prima conoscenza degli “alunni”, gli stessi vengono
suddivisi per fasce di livello in base al loro grado di cono-
scenza della lingua italiana per cui si andrà dal riconosci-
mento delle lettere dell’alfabeto italiano: riconoscere le
vocali e le consonanti, alle sillabe come lettura e apprendi-
mento del suono fonetico, alle parole e alla lettura e scrittu-
ra delle prime parole.
Con il gruppo che ha, rispetto alla nostra lingua, un livello
di conoscenza maggiore, si farà lettura di gruppo, semplice
analisi del testo, il testo narrativo con lettura e ripetizione
orale dei contenuti, prime frasi scritte autonomamente in
forma elementare.
Con tutti si faranno esercitazioni per riconoscere e produrre
le principali funzioni linguistiche (salutare, presentarsi,
descrivere, chiedere informazioni, chiedere spiegazioni,
esprimere la propria opinione) che ricorrono nelle situazio-
ni in cui i corsisti potrebbero trovarsi a interagire con altri. 
Il corso è a frequenza libera. Si fanno esercizi, utilizzando
l’insegnante come suggeritore sugli argomenti grammatica-
li da approfondire e successivamente come strumento di
verifica.
Un’ultima annotazione: la Giornata Internazionale
dell'Alfabetizzazione, quest’anno è stata dedicata alla stret-
ta relazione che intercorre tra alfabetizzazione e salute.

CORSO DI ALFABETIZZAZIONE PER STRANIERI

La Consulta delle Pari Opportunità, vista la riuscita della
manifestazione che si è svolta nel 2007, ha deciso di ripropor-
re anche quest’anno la Sagra dei Popoli che si è svolta il 31
maggio e il primo giugno scorsi. 
Qual è il significato che si è voluto dare a questa manifestazio-
ne che ha visto ancora una volta la piazza della Meridiana fare
da scenario a questa festa, che vuole essere un appuntamen-
to con le comunità straniere di Comun Nuovo?
Questo momento di socializzazione si propone di offrire la
genuinità della partecipazione degli immigrati dando degli
spunti originali e proponendo l’accoglienza come superamen-
to della tolleranza e la festa come luogo dell’incontro con il
diverso, lo straniero.
Questa festa è un evento che offre a tutta la comunità di
Comun Nuovo un messaggio positivo sulla convivenza e sulle
opportunità dell’accoglienza.
Stand di oggettistica di varie etnie, spettacoli, degustazioni
tipiche sono stati anche per quest’anno i contorni di queste
due giornate.
All’interno della Consulta stessa sono stati coinvolti gli espo-
nenti di alcuni gruppi esistenti a Comun Nuovo e anche attra-
verso le loro idee, è partito il coinvolgimento delle varie
comunità etniche presenti nel nostro territorio, ed è forse è

arrivato il momento di riflettere un po’… molti di noi infatti,
influenzati anche da episodi di cronaca che hanno come pro-
tagonisti negativi degli stranieri, sono portati a considerare
tutti gli immigrati come coloro che vanno a vendere la droga o
rubano nelle case, questo non significa però che tutti gli
immigrati sono spacciatori o ladri. Occorre imparare a distin-
guere a non generalizzare.
Razzismo, discriminazione, intolleranza: oggi più che mai
occorre combattere questi flagelli. Rispettando il pluralismo
delle culture senza perdere di vista i propri valori si può fare
molto per costruire un clima di fiducia, che vinca il sospetto e
la paura.
Non esiste posto al mondo in cui l’integrazione non richieda
pazienza, una straordinaria dose di buona volontà e il tempo
necessario alla nascita di nuove consuetudini e amicizie. 
Prepariamoci dunque a vivere in una società senza pregiudizi,
con naturalezza. È la storia a chiedercelo, che ci piaccia o no. 
Prendiamo esempio dai bambini, certo a loro l’idea non
disturba: ce lo dimostrano tutti giorni nelle scuole, nei cortili,
per le strade. Di fronte ad ogni diversità loro sanno essere
sempre spontanei. E spontaneamente non fanno dell’amicizia
una questione di razza, religione o colore. Sono loro il futuro.
Guardiamoli e impariamo.

5PARI OPPORTUNITÀ

A cura di Maria Santoro, Presidente Consulta Pari Opportunità e Lavoro



Mini-Cre 2008: 
che bell’avventura!

Quest’anno abbiamo intrapreso un nuovo viaggio molto grati-
ficante nel mondo dei bambini: il MINI-CRE con Aladino, la
sua polverina magica e la sue fiabe.
Dobbiamo ammettere che ci dispiace un po’ che Aladino sia
già fidanzato con Jasmine perché è un vero cavaliere e insieme
a Dumbo, Pocahontas e Nemo non solo ci ha portato fortuna,
ma anche tanti giochi, attività e laboratori da fare con i bam-
bini. All’inizio abbiamo lavorato tanto perché eravamo un po’
stretti con i tempi: programmazione, presentazione, organizza-
zione, tutto alla velocità della luce (il 31 maggio ci è stato pro-
posto dalla Dirigente scolastica, la dottoressa Meddis, di pre-
parare il Mini-Cre e la sera del 6 giugno c’era già la presenta-
zione del progetto ai genitori).
Poi abbiamo continuato a lavorare tanto perché i bambini
erano molti, le loro esigenze diverse e la nostra motivazione
per fare funzionare il progetto al meglio era alta, anzi altissi-
ma, ma quanta gioia ci ha dato sapere che i bambini alla fine
della giornata erano contenti!
Ecco, vorrei raccontare sinteticamente le persone, le situazio-
ni e le emozioni più forti che ci sono rimaste nel cuore dopo il
nostro Mini-Cre. Innanzitutto voglio spendere due parole per i
bambini, i veri protagonisti dell’estate, che con le loro espe-
rienze, i loro vissuti, le loro paure, le loro curiosità, le loro
urgenze, le loro risate, il loro bisogno di coccole, la loro inge-
nuità, la loro voglia di vivere sono stati al centro del progetto
educativo, ludico, pedagogico o psicologico, per quanto breve
sia stata l’esperienza del nostro Mini-Cre.
Per questo mi sembra importante raccontarvi di alcune loro
frasi e discorsi che ci
riportano ad essere
bambini con loro, a
vivere, pensare e pro-
vare come loro.

• “Maestra mi sale la
tristezza.” Ma dai
dimmi il motivo: e
lei: “Perché vedo
l’altra bambina
piangere e mi fa
venire anche a me,
ma a me non mi

viene proprio proprio tanto”
• “Maestra, maestra lei ci ha detto una parolaccia”, perché glie-

l’hai detta? “perché lui ci ha detto che le femmine erano
nude”

• “Maestra, maestra ma i maschi ci dicono che ci amano…” ed
io “ma e una cosa bellissima tutti ci dobbiamo amare e vole-
re bene”, lei allora guardandomi sbalordita mi chiede “ma
veramente?”

• “Maestra, maestra guarda che mani sono diventato l’uomo
pesto!!!” (con tutte le mani spoche di tempera verde) “Oggi
invece maestra sono l’uomo in bianco” (con tutte le mani
sporche di colla.)

• “Maestra, maestra ma lei mi ha offeso.” Cosa ti ha detto ?” Mi
ha detto che puzzo di pane!”

• “Maestra io e lei
dobbiamo dirti
una cosa: da
grandi vogliamo
diventare mae-
stre del cre
come te…”

• “Monello,” “no
monello tu, io
bravo”; “no io
bravo, monello tu,”; “no lo dico alla mia mamma che io sono
bravo e tu no”. “Dai, fate la pace, dico io, e loro “va bene allo-
ra bravi tutti e due!”

• “Maestra lui ha detto che sono un ciccia molla?” Ma tu sai
cosa vuol dire, te lo spiego, vedi il mio braccio qui in cima la
mia ciccia è un po’ molle …lui ride e dice “ah ho capito
…allora la mia non è molle”

• Maestra mi fai le coccole?
• Maestra perché il pupazzo non si ferma ancora un po’ che ci

ha fatto ridere tanto… (riferito al mio fidanzato che è venu-
to a trovarci facendosi travestire in modo improbabile da
Dumbo con tanto di proboscide ed orecchie enormi attacca-
te con lo scotch persino ai capelli).

È stato bello ridere con loro, raccontargli del castello del sul-
tano, dei mari profondi di Nemo, e costruire con loro le gonne
degli indiani amici di Pocahontas, consigliarli, coccolarli, cor-
reggerli, convincerli a mangiare almeno mezzo piatto di pasta,
o assaggiare la polpetta di pesce, e vederli ridere quando è

A cura di Elisabetta Togni, la coordinatrice

Mini-Cre 2008: 
che bell’avventura!
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comparso Dumbo, quan-
do sono caduta nella
piscina, o quando Gisela,
la mamma di Estefan, ci
dava lezioni di balli lati-
no-americani il giovedì
mattina.
È stato entusiasmante
vederli con le teste sui
banchi o sdraiati quando
facevamo il rilassamento; era curioso notare l’impegno e l’at-
tenzione che mettevano nell’affrontare i laboratori e quando
spiegavamo qualcosa; interessante veder nascere nuove ami-
cizie tra bambini di due diversi asili; divertente guardarli men-
tre mangiando o giocando si sporcavano e ne erano assoluta-
mente inconsapevoli.
Continuando, vorrei parlare dei genitori che ci hanno affidato
i loro figli, i loro tesori, la loro vera ricchezza, e con loro i nonni
che splendidamente accudiscono, aiutano, curano e co-
costruiscono il percorso di crescita dei piccoli.
I primi genitori con cui è stato preso contatto sono gli attivis-
simi e attentissimi Lucia, Angelo, Tiziana, Michela, del
Comitato genitori.
Spendiamo parole di gratitudine per il loro modo di collabo-
rare e rendersi disponibili e utili in ogni occasione.
Venendo giornalmente a contatto con tutti gli altri genitori è
subito emerso il tema dell’importanza dei bambini, a tal
punto che nelle riunioni di restituzione a metà cre, quando è
stato chiesto loro di attuare il role-playing (il “gioco dei ruoli”)
si sono messi in gioco nel vero senso della parola e calandosi
nei panni dei loro figli hanno assistito e partecipato ad alcune
attività immedesimandosi nei loro piccoli.
A queste riunioni ha partecipato anche l’Assessore ai Servizi
Sociali Celestina Pagani, che molto gentilmente s’è prestata ai
“giochi dei ruoli” e che ha creduto nel progetto Mini-Cre pro-
digandosi fortemente per farlo funzionare al meglio.
Ci sentiamo di rin-
graziarla per il suo
l’impegno e la dedi-
zione, caratteristica
di serietà della carica
che lei rappresenta
ma soprattutto per
l’accento femminile
che solo una donna e
madre può dare
quando ci sono dei
piccoli da accudire. 
Non possiamo dimenticare che il Sindaco e il team comunale
sono stati molto attenti e disponibili: Barbara e Marianna,
Roberto hanno collaborato con entusiasmo a creare un clima
positivo per i bambini, soffocati quasi quotidianamente da
tante nostre richieste: di personale, di materiali, di autorizza-
zioni, di buoni pasto, di merenda etc.
Un'altra figura importante alla quale s’è appellato il comitato
genitori per avere un aiuto nella preparazione del Mini-Cre è

stata la dirigente scolastica Carol Meddis che, avendo fiducia
in me e nelle ragazze, ce ne ha proposto la gestione.
Ha partecipato alle riunioni con i genitori, si è tenuta costan-
temente informata sull’andamento del cre, ha assistito ad un
pranzo con i bambini come momento fondamentale di aggre-
gazione.
Vorrei ricordare il grande impegno anche di tutte le persone
che hanno lavorato con me:
• le educatrici Ermira, Elisabetta C., Luana, Silvia, Erica: tutte

molto preziose, pazienti e preparate, e poi anche la nostra
stagista Michela Cortinovis che durante le sue vacanze sco-
lastiche ha voluto dedicarci il suo tempo e tutte le sue ener-
gie (ne sono occorse, credetemi, davvero tante).

• Silvana, Mariarosa e Roberta, che con la loro pazienza e la
loro esperienza ci hanno sempre aiutato a tenere i bambini
in un luogo ben pulito e protetto. 

• Bianca e Veronica che ci sfamavano giornalmente.
• la psicopedagogista Valeria Cattaneo, che lavora nella scuo-

la dell’infanzia comunale.
Nel corso del cre abbiamo ospitato con gioia la maestra
Patrizia dell’asilo San Giuseppe e la maestra Sabrina dell’asilo

comunale che sono
venute a trovarci e
che hanno reso così
i bambini molto
contenti. Abbiamo
poi festeggiato tre
compleanni, la
nascita del fratellino
di Alessia, e abbia-
mo accolto il sosti-

tuto del medico dottor Morcelli che ringraziamo per essere
intervenuto dopo che un’ape aveva punto un bambino. 
Personalmente ritengo che il bilancio sia positivo: su cinquan-
tasei iscritti totali solo tre si sono ritirati. Poiché sono consa-
pevole che ci potrebbero essere margini di miglioramento,
come in tutte le esperienze, aspettiamo tutte le proposte e
richieste da parte dei genitori ai quali è stato lasciato un que-
stionario di gradimento anonimo affinché esprimano le loro
opinioni che ci aiuteranno sicuramente a migliorare il servizio.
Per il prossimo anno pensiamo di organizzare anche delle
uscite.
Tutte le foto del cre sono in Comune insieme al CD delle musi-
che di rilassamento che ascoltavano i bambini con noi; il libro
che ho consigliato di leggere ai genitori durante una riunione
di restituzione s’intitola “A piccoli passi” di Silvia Vegetti Finzi,
appartiene alla collana della casa editrice Oscar Saggi
Mondadori. 

“Grazie ad ogni bambino
perché ci ha insegnato che Amarlo è facile, 

basta guardare i suoi occhi, 
la tenerezza delle sue mani, 

la perfezione di tutti i suoi gesti!

Un saluto affettuoso ad ogni piccolo tesoro che ha condiviso
con noi quest’esperienza e arrivederci al prossimo Mini-Cre!”
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Comun I Care
...generazioni in gioco
Diario di un’ esperienza vissuta nel territorio di Comun Nuovo 
attraverso voci, ricordi ed emozioni dei protagonisti

L’Amministrazione Comunale, i docenti, gli alunni e i genitori
dell’Istituto Comprensivo di Zanica, l’Università degli Studi di
Bergamo e le agenzie educative del territorio hanno dato vita,
negli ultimi due anni, al progetto VERSUS COMPLESSITÀ
per promuovere il DIALOGO tra generazioni.
Il primo passo è stato attivare una RICERCA-AZIONE che ha
coinvolto le scuole, i genitori, i bambini, i ragazzi, le
Associazioni, i commercianti ed gli esercenti pubblici di
Zanica e Comun Nuovo con lo scopo di conoscere meglio le
nuove generazioni nelle loro dinamiche con il mondo degli
adulti e il territorio di appartenenza.
Particolare attenzione è stata data al punto di vista dei ragaz-
zi raccolto attraverso momenti di riflessione e focus group. 
Dalle riflessioni sono emersi diversi bisogni:
• creare condizioni di appartenenza, affinché le nuove genera-

zioni possano riconoscersi nel loro territorio,
• prendersi cura del vivere dei ragazzi nei diversi luoghi 
• creare una comunità educante capace di generare condizio-

ni di benessere tra i ragazzi e tra i ragazzi e gli adulti.
Anche grazie alle fondamentali indicazioni operative e l’“attri-
buzione di senso” ad opera degli esperti, si è cosi ideato un
percorso itinerante tra giochi, luoghi e linguaggi, scommet-
tendo sulla azione diretta e la creatività delle varie agenzie
educative del territorio e rendendo protagonisti/attori i parte-
cipanti. In esso si son creati o ricreati legami relazionali attra-
verso “l’esserci” e il condividere.
Il percorso itinerante ha preso il nome di “Comun i care” per
mettere in luce il valore del dialogo e del prendersi cura (I
Care), come comunità educante, dei bambini e dei ragazzi.
I l  g rande lavoro  d i  squadra  svol to  da  Scuola ,
Amministrazione Comunale, Associazioni e Genitori si è tra-
dotto in un’esperienza davvero speciale. 
Partecipazione, entusiasmo, impegno e competenze hanno
caratterizzato le iniziative inserite nel programma della set-
timana, che si sono articolate in questi momenti di incon-
tro:

A cura di Marisa Aceti - Presidente Consulta Istruzione, Elena Cattaneo - Docente Scuola Primaria
e Valeria Cattaneo - Psicopedagogista

Staffetta Zanica-
Comun Nuovo -

gruppo Spanalacc

Sperimentazione
musicale -

Consulta politiche
giovanili

Gioco dell’oca - 
16 maggio CAG

Olimpiadi medie - Comitato Genitori, Alpini, Avis-Aido,
Spanalacc, Consulta Sport
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Torre campanaria -
Gruppo Alpini

Lavorando insieme -
Gruppo Rataplan 

Serata conclusiva
con passaggio di
testimone Comun
Nuovo e Zanica a
Stezzano

Quiz con i genitori -
Scuola primaria

Sportivam - Scuole
primaria

Giochi in piazza -
Comitato Genitori

Giochi da tavolo 
Noi e i Nonni -

Associazione
Anziani

Animazione fiabe - Open Day biblioteca

Gruppo Oratorio, Seminarista, CatechistiCruciVersus e giochi linguistici - Consulta Pubblica Istruzione
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• partecipando al Versus ho imparato che è bello essere in tanti per-
chè si possono fare tanti progetti… è stata un’opera importante
per noi.

• è stato divertente giocare con i genitori!
• ringrazio tutte le persone che hanno collaborato a questo progetto.
• per me è stato bellissimo giocare con i genitori; quando nel quiz si

sbagliava risposta, noi e le mamme ridevamo un po’ e mi ricorda-
vo il proverbio “sbagliando si impara”.

• durante il Versus mi son divertito e ho imparato che stare in com-
pagnia è molto meglio che stare soli.

• questo progetto per me è stato speciale perchè hanno partecipato i
genitori e anche loro si sono rilassati e divertiti.

• mi è sembrata un’ottima iniziativa giocare e fare nuove esperien-
ze fra amici, con genitori e maestre… mi piacerebbe riprovarlo il
prossimo anno.

• il progetto Versus a me è piaciuto moltissimo perchè ho potuto
vedere di più maestre e amici e lo vorrei ripetere cento, duecento,
mille volte.

• mi sono trovata bene… la cosa strana è stata vedere i genitori gio-
care con noi.

• mi è piaciuto andare sul campanile anche se era difficile arrivare
in cima, perchè c’erano tanti gradini alti: quando però arrivavi in
alto era bellissimo guardare il panorama.

• Versus è stato bello perchè hanno partecipato i genitori e quindi era
come se fossimo una famiglia.

• mi sono sentita coinvolta e perciò è stato molto bello.
• vorrei ringraziare di cuore chi ha collaborato e aiutato a rendere il

progetto ancor più bello e speciale.
• l’esperienza del Versus a me è piaciuta moltissimo e vorrei rifarla

perchè è bello coinvolgere persone di tutte le età (bambini, mamm-
me, papà, nonnni) in giochi come quelli proposti.

• al Versus mi sono divertito tantissimo: abbiamo giocato ai giochi
delle piazze e son salito sul campanile; quando ho giocato al tiro
alla fune con i genitori è stato divertente.

• il Versus è stato molto bello, peccato che sono andato poche volte;
l’ultimo giorno c’erano tante persone e tanti tappi da raccogliere;
i giochi erano belli.

• ho approfondito l’amicizia con persone, facendo i giochi e collabo-
rando insieme.

• sono molto contenta
• grazie alle persone che hanno avuto l’idea del Versus, ho potuto

giocare in squadre divertendomi.
• mi è piaciuto molto il quiz, anche se non ho vinto… “l’importan-

te è partecipare”.
• grazie a questo progetto abbiamo imparato a pensare agli altri,

raccogliendo i tappi delle presenze, e ci siamo divertiti giocando e
collaborando in compagnia.

• giocare e conoscere meglio Comu Nuovo, è stata una bella espe-
rienza.

• mi sono divertito e ho provato molte emozioni.
• questo progetto è stato fantastico.
• ho imparato che più siamo e più ci divertiamo e non importa vin-

cere, importa mettercela tutta e divertirsi.
• Versus mi è piaciuto perchè i miei gentori sono venuti a tutti i gio-

chi.
• l’esperienza di Versus mi è piaciuta non solo perchè non la faccia-

mo sempre, ma soprattutto perchè ci siamo conosciuti di più.
• ho imparato che non bisogna avere vergogna di fare cose che non

sai fare bene perchè pensi di fare le figure, ma l’importante è par-
tecipare e imparare nuove cose.

• ho provato felicità.
• il gioco del Versus è stato bellissimo perchè nessuno vinceva.
• nel Versus di particolare c’era che: alcuni giochi erano in classe,

eravamo tutti insieme e c’erano i genitori.
• le attività erano all’aria aperta e così abbiamo conosciuto meglio il

nostro paese.
• è stato bello salire sulla torre campanaria: il paesaggio dall’alto

era emozionante e, siccome soffro di vertigini, son stata felice di
avercela fatta.

• mi è piaciuta tanto la staffetta fino a Zanica.

Un grazie a tutti coloro che, mettendo a disposizione
della comunità il proprio tempo e le proprie energie,
hanno reso possibile un evento così particolare.

Lo spettacolo del Gruppo Brighella e la Torre Campanaria nella
serata conclusiva del passaggio testimone

Un pomeriggio con gli scout

Le voci dei bambini e delle bambine



A fine ottobre avranno inizio i tanto
attesi corsi della biblioteca. L’offerta per
quest’anno prevede, oltre agli ormai
consolidati corsi d’inglese e di chitarra,
anche i corsi di spagnolo, cucina, dise-
gno e informatica. Questo il calendario: 
• lunedì corso di disegno e corso di

cucina
• martedì corso di chitarra
• martedì e mercoledì corsi d’inglese
• giovedì corso di spagnolo
Per iscrizioni e informazioni bisogna
passare in biblioteca.
La biblioteca e il sistema bibliotecario
intercomunale dell’area di Dalmine per
quest’anno promuovono una serie d’in-
contri letterari in cui si potrà conoscere
un autore nuovo e magari a noi scono-
sciuto. Gli incontri avranno luogo giove-

dì 13 e giovedì 20 novembre alle 20.45 e
in biblioteca incontreremo Giovanni
Arpino, un grande autore italiano del
‘900. Le letture verranno eseguite da un
attore dell’Araucaima Theater.
Per i più piccolini invece anche que-
st’anno in novembre avrà luogo l’incon-
tro Nati per Leggere. Sabato 22 novem-
bre sarà possibile incontrare uno dei
tanti “amici di carta” che i giovani letto-
ri della biblioteca conoscono e amano.
Da quest’anno presso la biblioteca di
Comun Nuovo sarà attivo un nuovo ser-
vizio per le persone cieche, ipovedenti o
dislessiche. Per loro ci sarà la possibili-
tà di ottenere in prestito scaricandoli su
un lettore mp3, i libri letti. È un servizio
completamente gratuito. Per maggiori
informazioni passare in biblioteca.
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Biblioteca: al via i corsi
A cura di Ivana, la bibliotecaria LUNEDÌ 14.00 - 18.00

NOVITÀ

MERCOLEDÌ 9.30 - 12.00 

15.00 - 18.00

GIOVEDÌ 15.00 - 18.00

VENERDÌ 15.00 - 18.00

SABATO 9.30 - 12.00

ORARI BIBLIOTECA

CENTRO AGGREGAZIONE GIOVANILE

MARTEDÌ 15.30 - 19.00

MERCOLEDÌ 15.30 - 18.30 
15.30 - 22.30

(il 2° e 4° mercoledì di ogni mese)

VENERDÌ 15.30 - 19.00

ORARI 

Le novità in Biblioteca
Per i ragazzi le novità sono:
• Storie colorate / Francesco Tullio Altan
• L’asilo di Topo Tip / Marco Campanella
• Giulio Coniglio sulla luna / Nicoletta Costa
• La luna e il lago / Alessandro Gigli
• Un leone in biblioteca / Micelle Knudsen
• Sherlocco e il mistero del maiale scomparso /

Sebastiano Ruiz Mignone
• Amaro dolce amore / Pierdomenico Baccalario
• Il Grande ritorno / Luigi Garlando
• Pericolo al bowling / James Gelsey
• Amore, cuore, sesso: l’adolescenza passo

dopo passo / Annalisa Strada
• Ibrahim: il bambino del campo / Anna Russo

Per gli adulti le novità sono:
• La banda Resini nelle sentenze della corte

straordinaria d’Assise di Bergamo (1945-
1947) / Andrea Caponeri (nostro concittadino)

• Il casellante / Andrea Camilleri
• La bibliotecaria: la vera storia di Marta la

tarma / Claudio Ciccarone

• I marmocchi di Agnes / Brendan O’Carroll
• La figlia dello straniero / Joyce Carol Oates
• Rosso vermiglio / Benedetta Cibrario (Vincitrice

del premio Campiello 2008)
• Inchiesta sul cristianesimo / Corrado Augias
• La versione di Barney / Morderai Richler
• Uomini che odiano le donne / Stieg Larsson
• La ragazza che giocava con il fuoco / Stieg

Larsson
• Firmino / Sam Savane

Vi ricordo che quando 
venite in biblioteca dovete portare la tessera 
in modo da facilitare il lavoro della bibliotecaria.
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Da lunedì 30 giugno a sabato 5 luglio, presso il centro sporti-
vo comunale di Comun Nuovo, si è svolta la quarta edizione
della "Settimana dello sport e del tempo libero". La manifesta-
zione, organizzata dalla Consulta per lo Sport ed il Tempo libe-
ro del comune di Comun Nuovo, oltre che creare un momen-
to di intrattenimento per la cittadinanza, ha lo scopo di dare
spazio ed attenzione alle realtà sportive locali per permettere
alle stesse di "mettersi in mostra" promuovendo così la loro
attività. La settimana è iniziata di lunedì con un torneo di cal-
cio organizzato dai giovani del CAG (Centro di Aggregazione
Giovanile) ed aperto a tutti, proseguendo il martedì con l’ac-
cesa sfida di calcio a 5 tra i ragazzi del gruppo RATAPLAN e gli
amici del gruppo di Curno.
Il mercoledì il pallone è passato dai piedi alle mani per l’esi-
bizione della società sportiva PLAY & ENJOY VOLLEY che ha

improvvisato un minitorneo di pallavolo aperto a tutti i pre-
senti. Giovedì è toccato alla danza, con le allieve di VIVI LA
DANZA e la loro danza moderna, passando poi per gli spetta-
colari e colorati balli latini della scuola LATIN SPACE sino al
ballo liscio del gruppo di ballo di PALAZZO BENAGLIO.
Venerdì sera la CONSULTA per le ATTIVITA’ CULTURALI di
Comun Nuovo ha proposto, presso il salone di Palazzo
Benaglio, l’intervento del noto giornalista tv Nando Sanvito
con una spettacolare e coinvolgente rappresentazione delle
vicende umane e sportive di personaggi che hanno fatto la
storia dello sport.
Il sabato è stato il momento dei giovani e della musica. Sul
palco del centro sportivo si è svolta la 4° edizione del New
Town Rock, il festival per band emergenti organizzato dalla
CONSULTA per le POLITICHE GIOVANILI di Comun Nuovo.
Infine la settimana si è conclusa con una serata allegra all’in-
segna del KARAOKE organizzata dei gestori del centro sporti-
vo comunale.
Anche a nome della Consulta per lo Sport ed il Tempo libero,
ringrazio tutte le persone che ogni anno si rendono disponibi-
li ad organizzare ed a partecipare all'evento, sottolineando
anche l'impegno da parte dell'Assessorato allo Sport e
dell'Amministrazione Comunale nel sostenere l’iniziativa.

NOVITÀ AL MERCATO DEL LUNEDÌ
Da luglio si svolge in piazza della Meridiana

Di Mircko Locatelli, Consigliere comunale con delega all’occupazione del
suolo pubblico ed alle attività commerciali

Come sicuramente i Comunuovesi avranno notato,
dallo scorso luglio, il mercato del lunedì non si svolge
più in via San Zeno ma nella centrale piazza della
Meridiana.
Questa nuova posizione, a differenza della precedente,
è molto più sicura sia per gli ambulanti che per i cittadi-
ni, inoltre è munita di tutti quei servizi che precedente-
mente non erano presenti. Infatti sulla piazza della
Meridiana a disposizione dei commercianti vi sono gli
allacciamenti necessari alla rete elettrica ed a disposi-
zione di tutti vi sono i servizi igienici nell'adiacente sta-
bile della biblioteca.
Da non trascurare sono anche i vantaggi dal punto di
vista della viabilità: mentre prima per permettere lo
svolgimento del mercato era necessario chiudere una
delle due strade a doppio senso di marcia che consen-
tono l'attraversamento del paese, ora viene chiuso al
traffico solo il parcheggio della piazza favorendo così
un più agevole deflusso del traffico specialmente nelle
ore di punta. Il riposizionamento, richiesto e più volte
sollecitato dai residenti di via San Zeno e delle vie limi-
trofe, è stato possibile solo oggi grazie alla diminuzione
del numero degli ambulanti a causa della rinuncia di
alcuni degli stessi.
Convinto che anche cambiamenti come questo contri-
buiscano a migliorare la vivibilità del nostro paese, rin-
grazio i commercianti per la loro disponibilità nell'ope-
razione di riposizionamento e gli uffici comunali per
essersi adoperati al fine di ridurre al minimo i tempi del-
l'iter burocratico necessario.

A cura di Mircko Locatelli, Consigliere Comunale delegato allo Sport

4a Settimana dello Sport e tempo libero
A Comun Nuovo lo sport ancora in vetrina



Sabato 5 Luglio, presso il centro spor-
tivo comunale di Comun Nuovo, si è
svolta la quarta edizione del festival
musicale dedicato alle band emergenti
denomiato "New Town Rock".
La manifestazione, organizzata dalla
Consulta per le Politiche Giovanili del
comune di Comun Nuovo, permette alle
giovani band locali di suonare in pubbli-
co e dimostrare di cosa sono capaci,
premiando così il loro impegno e la loro
passione per la musica.
Sul palco, quest'anno, si sono alternate
le sonorità metal dei "Deus ex tenebris",
gli irriverenti e divertenti "Cornoltis", i
punkeggianti e fedelissimi "Snookys"
(presenti per il 3° anno consecutivo) ed
infine i più noti e celebrati "Psos" con la
loro musica indie-alternative. Le buone
condizioni meteo, il numeroso pubblico
e la buona musica hanno reso l’evento
un’allegra e piacevole serata.
Da segnalare infatti anche la nutrita
affluenza di pubblico registrata che
segna un incremento di presenze rispet-
to alle precedenti edizioni e che fa' ben

sperare per il futuro. Questo grazie
all'impegno degli organizzatori, ma
anche a quello dei gestori del centro
sportivo che hanno fatto il possibile per
rendere ospitale l'area attivando anche
un servizio bar ai piedi del palco.
Il "New Town Rock", ideato e nato quat-
tro anni fa' da un gruppo di giovani di

Comun Nuovo, oggi è diventato una di
quelle manifestazioni ormai affermate
nel palinsesto delle attività del nostro
paese; un "palcoscenico" che mancava a
Comun Nuovo e che mi auguro, anche a
nomi di tutti gli organizzatori, nei pros-
simi anni continui a crescere ed a coin-
volgere sempre più persone.

NEW TOWN ROCK 2008
I giovani suonano la carica!
A cura di Mircko Locatelli, Presidente della

consulta per le Politiche Giovanili

13POLITICHE GIOVANILI
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Iniziative dei Servizi Sociali A cura di Celestina Pagani
Assessore ai Servizi Sociali

SI INFORMA 
LA POPOLAZIONE 
DI COMUN NUOVO

UFFICI COMUNALI 
Anagrafe/Stato Civile Lunedì/venerdì 10.00/13.00

Sabato 09.00/12.00

Protocollo/Scuola/Servizi alla persona/Segreteria Lunedì/venerdì 10.00/13.00

Ufficio Tributi/Ragioneria Lunedì/venerdì 10.00/13.00

Ufficio Tecnico Mercoledì 10.00/14.00

(servizio urbanistica/ edilizia privata) Sabato 09.00/12.00
Martedì 15.00/17.00

Ufficio Tecnico Mercoledì 10.00/14.00

(servizio tecnico-manutentivo) Sabato 09.00/12.00

Assistente Sociale Lunedì 10.00/13.00

Polizia Municipale Martedì/mercoledì 10.00/14.00
Sabato 09.00/12.00

Municipio 035/595043

Biblioteca/C.A.G. 035/334112

EMERGENZE

Polizia Municipale 035/595043

Polizia Stradale Bergamo 035/238238

Polizia Stradale Treviglio 0363/48480

Carabinieri 035/671002

Soccorso pubblico emergenza 113

Carabinieri - pronto intervento 112

Vigili del Fuoco 115

Soccorso ACI 116

Emergenza Sanitaria 118

Enel - numero verde 800900800

Acquedotto 035/890190

Gas 035/526354

SANITÀ

Asl - Zanica 035/4245520/21/22

CRI - Pronto Soccorso 035/4555111

Guardia Medica - BG - 035/4555111

Guardia Medica - Treviglio 0363/4241

Ospedali Riuniti di Bergamo 035/269111

Clinica Castelli 035/283111

Ospedale di Zingonia 035/886111

Ospedale di Treviglio 0363/4241

Casa di cura Gavazzeni 035/4204111

Casa di cura Palazzolo 035/389111

Casa di cura S. Francesco 035/2811111

FERROVIA - AEROPORTI

Aeroporto Linate-Malpensa 02/74852200

Aeroporto Orio al Serio 035/326111

Ferrovie Stato di Bergamo 035/247950

Ferrovie Stato di Treviglio 0363/49215

NUMERI UTILI

La Fondazione MIA invita 
tutti i cittadini alla

inaugurazione degli alloggi
protetti presso la 

Casa della Mia, in via Roma 14
il 18 ottobre alle 11.00

Gli alloggi sono stati assegnati
alle persone anziane e diversa-

mente abili del Comune di
Comun Nuovo e dei paesi limi-

trofi. I mini alloggi saranno affit-
tati assicurando agli ospiti un
servizio di assistenza continuo

secondo le esigenze individuali.
Inoltre verrà sottoscritta una

convenzione tra l’ente proprieta-
rio Fondazione Mia e l’associa-
zione di volontariato UNITALSI

per l’utilizzo dello studio medico
e infermieristico oltre che del

bagno assistito esistenti presso
la struttura.

La struttura è inoltre fornita di
due locali adibiti a lavanderia, da
un locale di ritrovo per le attività
di animazione e di socializzazio-

ne, da un locale per la sorve-
glianza notturna con i relativi

bagni in comune.

GITA ALLE TERME DI BOARIO

Il 6 settembre l’Assessorato ai Servizi Sociali
ha organizzato una gita presso le Terme di
Boario. Chi vi si reca trova, in un ambiente
rilassante, l’offerta di cure e trattamenti spe-
cifici ed idonei a mantenere e ripristinare le
normali funzioni dell’organismo. Le acque
termali sono alla base di tutti i trattamenti
praticati presso il centro cure all’interno
delle Terme. Le 43 persone che hanno parte-
cipato alla gita hanno avuto l’opportunità di
assumere acque termali come bevanda, di
passeggiare immersi nel parco e lungo il
“percorso vita” ossigenandosi all’aria aperta
durante una splendida giornata. Inoltre
dopo aver pranzato presso il ristorante del
parco si sono divertiti danzando sotto “la
Grande Vela”. Il trasporto è stato offerto dal-
l’amministrazione comunale.

FESTA DEI NONNI

In collaborazione con l’associazione Anziani
e Pensionati l’11 ottobre l’Assessorato ai

Servizi Sociali ha organizzato “LA FESTA DEI
NONNI” cui hanno partecipato numerosi
ultrasettancinquenni. In particolare sono
stati festeggiati i due nonni Angela Provenzi
E Giovanni Attori.
Dopo l’ascolto della Messa nella chiesa par-
rocchiale tutti si recati alla festa presso l’o-
ratorio.
Grazie alla disponibilità delle signore “cuo-
che” dell’oratorio e degli alpini l’ammini-
strazione comunale ha offerto il pranzo a
tutti i nostri carissimi “nonni”.

PASTI A DOMICILIO

Prosegue il servizio di distribuzione dei pasti
a domicilio alle persone anziane e diversa-
mente abili.
Il pasto viene consegnato direttamente dai
volontari presso l’abitazione dopo averne
fatto richiesta all’ufficio dei servizi sociali. 
Grazie all’interessamento dell’Assessorato a
partire dal 1 settembre il costo del pasto è
stato ridotto a euro 3,50.
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Anche quest’anno, grazie all’aiuto
dell’Amministrazione Comunale, il
gruppo Rataplan ha effettuato il con-
sueto soggiorno marino di cinque
giorni. La meta scelta è stata Milano
Marittima, in quanto, dopo due anni
di Toscana in mezzo a natura e tran-
quillità, si è deciso di movimentare
un po’ la vacanza proponendo una
località rinomata per le attrazioni
turistiche e la vita notturna. Le gior-
nate sono trascorse intensamente e
velocemente, all’insegna dell’allegria
e dello spirito di gruppo anche per-
ché, per il terzo anno consecutivo si
sono uniti a noi i ragazzi del servizio
di formazione all’autonomia di

Mozzo. Tra le visite proposte, quella
che ha riscontrato un alto gradimen-
to è stata quella alle saline di Cervia,
dove tutti i ragazzi hanno scoperto il
meraviglioso mondo legato al sale.
Grazie alla guida ci è stata illustrata
l’importanza che rivestiva il sale nel
passato e si è data la possibilità ai
ragazzi di fare numerose sperimenta-
zioni, come camminare a piedi nudi
in una vasca di sale rosa, cosparger-
si di limo, fango utilizzato per le cure
estetiche ed assaporare la Salicor-
nia, pianta tipica delle saline. 
Una cosa che ha reso ancora più
avventurosa la nostra visita è stato il
doversi attrezzare di giubbino salva-

gente e caschetto per percorrere un
breve tratto di canale che, a causa
dell’alta marea, lasciava poco spazio
di passaggio, tanto che ci siamo
dovuti tutti sdraiare nella barca per
non prenderci una capocciata. 
Tra le altre attrazioni viste vi sono
state anche la casa degli insetti e
delle farfalle, quest’ultima in partico-
lare è stata molto suggestiva, perché
il tutto era ambientato in un luogo
chiuso a clima tropicale, con tutte le
farfalle allo stato libero.
Un’ulteriore iniziativa che ha caratte-
rizzato questa vacanza è stata la gita
in risciò, esperienza che ha messo a
dura prova la forza fisica degli educa-
tori, ma che ha divertito molto i
ragazzi.
Oltre alla già citata Amministrazione
Comunale il Gruppo Rataplan coglie
l’occasione per ringraziare un bene-
fattore anonimo che con la propria
donazione ha sponsorizzato la
vacanza e ci ha permesso l’acquisto
di attrezzature per il nostro centro.
Ricordiamo inoltre a tutti i cittadini
di Comun Nuovo che presso il nostro
centro sono ancora disponibili
numerosi Kit di risparmio energetico
pertanto vi invitiamo a venirci a tro-
vare. Un saluto a tutti i concittadini.

I Rataplan alla scoperta
delle Saline di Cervia
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ORECCHIETTE AI POMODORI ESSICCATI

Tempo di preparazione: 30 minuti

INGREDIENTI PER 4 PERSONE
• 350 grammi di orecchiette
• 5-6 falde di pomodori essiccati sott’olio
• 20 mandorle spellate
• 1 peperoncino
• 4 cucchiai di salsa di pomodoro
• 2 cucchiai di parmigiano reggiano
• 1 dl di olio d’oliva extravergine
• 1 scalogno
• sale e pepe

PREPARAZIONE
• prendi una pentola, riempila d’acqua e accendi il for-

nello 
• trita lo scalogno 
• in un tegame metti 3 cucchiai di olio e fai appassire

lo scalogno, senza lasciarlo colorire;
• aggiungi la salsa di pomodoro, un pizzico di sale e

pepe, un poco di basilico spezzettato e cuocili per
10-12 minuti.

• metti nel frullatore le mandorle, il peperoncino, i
pomodori essiccati divisi a pezzetti, il parmigiano,
l’olio rimasto e frullali;

• unisci anche la salsa di pomodoro e frulla ancora un
poco, fino a ottenere una salsa cremosa e omoge-
nea e versala in una padella larga.

• quando l’acqua bolle, salala e butta la pasta 
• quando è pronta scolala al dente, 
• versala nella padella con la salsa preparata, aggiun-

gendo eventualmente
qualche cucchiaio
d’acqua di cottura della
pasta e falla saltare,
lasciandola insaporire.

COMMENTO
Cari lettori questa ricetta,
pur essendo laboriosa
non è di difficile realizza-
zione e vi saprà aggrada-
re con il suo intenso
sapore.
Vi auguro un “Buon
appetito”.

MOLTO INCINTA

Trama: Alison Scott, é una donna bella, giovane e
ambiziosa, che sogna di diventare giornalista in
una importante rete televisiva di intrattenimento e
spettacolo. Ben, invece, vive con quattro amici e
conduce ancora una vita sregolata, all'insegna del
divertimento più cameratesco, in una casa sgan-
gherata dove c'è addirittura un ring per la boxe, e
una piscina infestata da zanzare. Ben e Alison, pur
appartenendo a due mondi diametralmente oppo-
sti, si incontrano casualmente in un bar, e finisco-
no a letto insieme dopo aver alzato un pò il gomi-
to. Alla fine ognuno se ne va per la sua strada, o
almeno così dovrebbe finire. Invece, qualche setti-
mana più tardi, Alison telefona a Ben e non certo
per chiedergli un altro appuntamento: la donna
infatti deve semplicemente comunicargli che dopo
quella notte passata insieme, è rimasta incinta e
che lui sarà padre! 
Ben si trova davanti al classico bivio maschile:
prendere la fuga o aiutarla a metter su famiglia.

Commento: È una commedia, romantica e grotte-
sca. Il film pur con alti e bassi è fatto bene, e tratta
argomenti molto seri come la difficile relazione tra
persone diverse e coppie forzate da figli. Non è
sicuramente un film ber bambini o adolescenti, ma

è indirizzato a per-
sone più mature,
magari in procinto di
aver figli o in crisi di
coppia.

Giudizio: BUONO

La ricetta
di Silvia 

L’angolo
del film
di Natale Gentili


